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no son su idea de futuro la salida
que le queda es la de emigrar a
otros países, donde los profesio-
nales de la sanidad española es-
tán muy bien valorados. De ahí
las críticas de los colegios profe-
sionales y de otros sectores que
lamentan que la inversión que se
hace en formar a los mejores mé-
dicos y enfermeros se tenga des-
pués que aprovechar en otros
países al quedarse con su desa-
rrollo profesional. Formar a un
residente cuesta aproximada-
mente 300.000 euros.

El perfil de los profesionales
sanitarios que se marchan fuera
es, principalmente, el de jóvenes
menores de 25 años que han ter-
minado su formación pero que
nunca han llegado a encontrar
empleo o que el único que les
ofrecen es precario con pocas ho-

ras de trabajo y poco salario.
También están decidiendo dar el
salto profesionales de entre 26 y
35 años en situación de desem-
pleo o sometidos a contratos par-
ciales en su lugar de residencia o
en cualquier centro de Andalucía
o del país.

Por especialidades, las más nu-
merosas son médico de Familia,
Medicina General, Anestesiología
o Ginecología. Mientras que los
destinos a los que se emigran son
principalmente países de la Unión
Europea por la mayor facilidad
para la convalidación y el recono-
cimiento de los títulos. Destaca
Reino Unido, Suecia, Alemania y
Francia. En menor medida que-
dan países como Australia, Nueva
Zelanda, Emiratos Árabes o Chile.

Estos países están realizando
cada vez mejores ofertas para
atraer a los profesionales sanita-
rios españoles. En Granada, son
varias las campañas que centros
alemanes por ejemplo realizan
para captar profesionales. El peli-
gro es que estos profesionales no
vuelvan más y se pierdan auténti-
cos valores y por tanto el futuro de
la profesión.

S. Vallejo GRANADA

Unos 40 licenciados en Medici-
na han iniciado hace unos días
en Granada su etapa MIR (los
años de residencia obligados
para poder ejercer la Medicina)
dentro de la especialidad de
Medicina de Familia. Una elec-
ción que cada vez escogen más
profesionales ya que ser médi-
co de familia puede tener en un
momento dado más salidas la-
borales que una especialidad
específica. No en vano, un mé-
dico de familia puede trabajar
en Urgencias hospitalarias, en
los Dispositivos de Cuidados
Críticos y Urgencias (DCCU),
en el 061 o en la tradicional
consulta de un centro de salud,
entre otras posibilidades.

Los MIR de Familia se some-
ten a una formación pluripo-
tencial en centros de salud y en
hospitales. Una versatilidad
que requieren para poder de-
sempeñar su trabajo.

El programa formativo lo
coordinan desde la Unidad
Docente de Medicina Fami-
liar y Comunitaria de Grana-
da. Su jefa de estudios, Ana
María de los Ríos, destaca la
completa formación que reci-
ben los MIR durante su resi-
dencia, en la que se busca
“que se capacite” para poder
ejercer con autonomía y sol-

vencia durante su carrera profe-
sional.

Lo primero que hacen los resi-
dentes de Medicina de Familia es
una inmersión en los centros de
salud. Están los primeros seis me-
ses (los que acaban de empezar
hace unas semanas estarán hasta
fin de año) en el centro de salud
con un tutor que se les asigna y que
será su referencia durante toda la
residencia. En enero, ya en el se-
gundo semestre, comenzarán las
rotaciones hospitalarias, es decir,
estancias en servicios de los hospi-

tales para “alcanzar objetivos pro-
fesionales y ver las patologías más
prevalentes” en las especialidades
que pueden ser de mayor utilidad.
Así, pasan por Medicina Interna,
Cardiología, Respiratorio, Diges-
tivo, Pediatría, Ginecología, Salud
Mental y Urgencias. En el hospital
están todo el segundo semestre
del primer año, el segundo año
completo y la mitad del tercero.
Los últimos 18 meses vuelven al
centro de salud “ya con más com-
petencias y habilidades” pero
siempre con la supervisión del tu-
tor y de los colaboradores docen-
tes en el caso de los hospitales. La
residencia en Medicina Familiar y
Comunitaria es de cuatro años.

Todo este periodo se va evaluan-
do para comprobar la evolución
del residente. “Lo fundamental de
este sistema es que aprendes con
los que saben”, matiza De los Ríos.
“El sistema MIR da competencias
y valores a los profesionales”, inci-
de la jefa de estudios.

Pero los futuros médicos están
ahora más preocupados que nun-
ca por su futuro. Antes, hacer la re-
sidencia te aseguraba casi al 100%
un contrato en el servicio elegido.
“Antes había trabajo y salían con
contrato pero ahora están más
complicados”, reconoció De los Rí-
os, quien auguró que la promoción
que ha salido ahora después de 4
años de formación casi seguro que
trabajará este verano. Más allá,
nadie lo sabe.

ARCHIVO

La formación se prolonga durante varios y siempre con un tutor.

G. H.

Ana María de los Ríos, jefa de estudios de la Unidad Docente de Familia.

Facultativos.Han salido en
apenas tres años de la provincia
para ejercer en el extranjero

97

Los residentes reciben
formación y habilidades
para ejercer con
autonomía tras 4 años

MIR: una carrera
de fondo para
ejercerlaMedicina

●Unos 40 licenciados acaban de

iniciar su residencia en la especialidad

de Familia●El paro, su preocupación
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S. Vallejo GRANADA

–Andalucía pone en marcha la
Estrategia de Innovación e In-
vestigación en Salud para 2014-
2018. ¿Cómo está la investiga-
ción en la comunidad? ¿Goza de
buenasalud?
–No lo tengo que decir yo, lo dicen
los datos nacionales e internacio-
nales: de acuerdo a parámetros bi-
bliométricos, de captación de fon-
dos y de transferencia del conoci-
miento, la investigación en el mar-
co de la Salud en Andalucía está
bien, de hecho está objetivamente
muy bien. Mi misión es preguntar-
me si está todo lo bien que debería
y si puede estar mejor, y en ello se
ha venido trabajando y lo seguire-
mos haciendo. Personalmente no
soy una persona conformista y tra-
taremos de mejorar, aunque es ob-
vio que tampoco soy un iluminado
utópico ajeno a la realidad y los
presupuestos públicos hay que re-
partirlos por prioridades y necesi-
dades que todos los sectores de-
mandan y al que tienen derecho.
–La I+D está llamada desde que
estalló la crisis a liderar un nuevo
modelo productivo basado en el
conocimiento. ¿Es capaz de sos-
tener este modelo la economía?
¿Cuánto tendríamos que cam-
biar?
–Habría mucho que cambiar, este
proceso no es algo que se haga de
la noche a la mañana. Son años
enteros de esfuerzo y de coheren-
cia teniendo en cuenta que tene-
mos una competencia directa en
esta materia por parte de países de
nuestro entorno y de países emer-
gentes, algunos ya emergidos ha-
ce años. Sinceramente no creo que
un sistema productivo basado en
el conocimiento sea capaz de man-
tener ninguna economía nacional
de un cierto volumen, aunque lo
haga en algunos lugares a nivel lo-
cal o concreto, pero es algo irre-
nunciable porque es un comple-
mento imprescindible, y en Anda-
lucía se puede generar.
–Dentro de la investigación, el
sistema sanitario es fundamen-
tal, pero con los recortes y la si-
tuación laboral, ¿es el mejor so-
porteparala investigación?
–Obviamente los recortes y las ma-
las condiciones laborales no son
buenas para nada y tampoco para
la investigación. Estas situaciones
son algo que escapan a mi ámbito
como director de la Estrategia de
Investigación e Innovación, pero
nadie recorta por gusto o por

amargar la vida a los demás, esto
es duro siempre y lo es en primer
lugar para los responsables que
tienen que aplicar estas medidas.
–Los profesionales cada vez tie-
nen menos tiempo y menos re-
cursos para investigar y otros lo
hacen obligados por objetivos.
¿Sepierdeasí lacapacidadinves-
tigadora y la pasión por los pro-
yectos?
–Habría que matizar caso a caso,
por centros y servicios y unidades,
pero el que haya menos tiempo
por tener más obligaciones o con-
tratos más limitados, o el que haya
menos dinero para investigar no es
un problema exclusivo de la inves-
tigación médica y por ejemplo
también lo tenemos en la universi-
dad y se tiene en otras institucio-
nes e incluso en empresas. Dicho
esto, hay que tratar de cambiar es-
ta dinámica porque si no entramos
en eso de mal de muchos, consue-
lo de tontos. Es obvio que un con-
texto como el actual, de recortes y
limitaciones, no es el ideal para in-
vestigar y es comprensible que al-
gunas personas pierdan capaci-
dad y pasión. Creo por lo tanto que
es importante optimizar los recur-
sos y generar ilusión en aquellos
que no la tienen. A veces es nece-
sario suplir con ilusión la falta de

recursos, pero con ilusión sólo no
se investiga, hay que ser proactivo
y desde la administración y desde
las partes interesadas hacer todo
lo posible por facilitar la tarea e
ilusionar a los que de verdad quie-
ren investigar.
–¿Qué retos tiene la nueva estra-
tegiaI+i?
–Son múltiples los retos, podría-
mos hablar horas enteras, pero en-
tre los más importantes está man-
tener la calidad de la investigación
que ya existe y mejorarla en lo po-
sible. Por otro lado está el hecho
de que la misma genere trabajo y
riqueza en Andalucía y finalmen-
te, quizás lo más importante, es
que lo que se investiga pase a ser
útil para los pacientes lo antes po-
sible, o sea, el que haya perfiles
que llamamos traslacionales den-
tro de un contexto sólido y eficien-
te de investigación.
–Andalucía ha apostado por los
parques tecnológicos. En Grana-
daelPTSestá liderandoelsector.
¿Podrán sobrevivir con la reduc-
ción de la financiación? ¿Qué pa-
pel juegala iniciativaprivada?
–Se podrá y se sobrevivirá, lo que
hay que evitar son los daños que se
pueden producir. El PTS está aún
creciendo, la apertura del hospital
y las facultades de Ciencias de la

Salud y Medicina supondrán un
revulsivo muy importante. En pa-
ralelo continúa el interés de em-
presas privadas nacionales e inter-
nacionales por instalarse aquí y es-
to es importante porque garantiza
el futuro, futuro que no se constru-
ye en pocos años, pero vamos por
muy buen camino. Y la iniciativa
privada está jugando un papel
muy importante ya que un porcen-
taje muy elevado de empleo e in-
versión han venido de su mano.
–La ex ministra Cristina Garmen-
dia valoró la semana pasada en
Granada los “atractivos” del PTS
para recibir inversiones de éxito.
¿Cómo considera la posición del
PTSdeGranadadentrodelsector
dela investigación?
–El PTS es y será pilar básico del
desarrollo económico de nuestra
ciudad y nuestra provincia. Y lo es
porque ya ha demostrado su capa-
cidad y porque en 10 años hemos
de ser capaces de posicionarlo co-
mo un lugar estratégico de modo
que se haga imprescindible y que
se convierta en una referencia pa-
ra investigadores, médicos y com-
pañías biofarmacéuticas naciona-
les e internacionales. Ocupará un
lugar clave en nuestra economía
tanto por lo que el PIB pueda re-
presentar como por lo que estraté-

gicamente significa ser una refe-
rencia en investigación en salud.
–¿Cómo se pueden conseguir
más investigadores? En compa-
ración con los profesionales que
trabajan en los centros sanita-
rios, todavía son pocos los que se
decantanporel laboratorio.
–Los investigadores en salud están
en los centros sanitarios pero tam-
bién en las universidades, en cen-
tros e institutos de investigación
–como el maravilloso centro que
es el López Neyra del CSIC– y en
empresas privadas. Todo esto for-
ma una red importante que es im-
prescindible porque la vida del in-
vestigador le hace (nos ha hecho a
todos) cambiar de un lugar a otro,
incluso de un país a otro. Tengo el
convencimiento de que uno de los
modos de captar más investigado-
res es poder garantizar un futuro a
la mayoría de ellos, y esto no pue-
den hacerlo sólo las instituciones
públicas sino que hay que interac-
tuar con la iniciativa privada y con
instituciones mixtas. Puede servir
de ejemplo el Centro de Genómica
e Investigación Oncológica
(Genyo) que me honro en dirigir.
–Andalucía tiene 956 proyectos
de investigación, 61 millones de
financiación... Si se para el ritmo,
¿quéconsecuenciastendría?
–Evidentemente muy negativas,
porque al final todo se traduce en
puestos de trabajo y riqueza para
nuestra tierra. Sinceramente no
creo que se pare el ritmo, puede
que oscile un poco por el ya trata-
do tema de la crisis y recortes, pe-
ro la suerte es que muchos grupos
de investigación andaluces del
SSPA, de las universidades, de
centros de investigación y de em-
presas están ya lo suficientemente
bien posicionados como para ser
capaces de seguir captando sufi-
cientes recursos. Esto no significa
que ni haya que agudizar a imagi-
nación y buscar nuevas fuentes y
vías de financiación. O nos cre-
emos que la investigación e inno-
vación aportan riqueza y garanti-
zan el futuro y por lo tanto aposta-
mos al 100% en ello, o no nos lo
creemos. Yo creo que cada vez lo
cree más gente, pero menos de los
que tendrían que creerlo.
–¿Atravesamos el peor momento
parala investigación?
–La crisis ha conllevado un enor-
me sacrificio, pérdidas colaterales
graves, pero la investigación y la
innovación han venido a Andalu-
cía y España para quedarse y nin-
guno de los investigadores vamos
a renunciar a ello.

LUCÍA RIVAS

José Antonio Lorente, en el edificio Genyo del Parque Tecnológico de la Salud de Granada.

“Lainvestigaciónylainnovaciónhanvenido
paraquedarseynovamosarenunciar a ellas”

● El granadino ha sido nombrado director de la Estrategia de Innovación e Investigación en

Salud para 2014-2018 ● Generar riqueza y aplicar resultados en los pacientes, sus objetivos

JOSÉ ANTONIO LORENTE. INVESTIGADOR
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R. Castro GRANADA

Granada sufrió ayer los efectos
de una fuerte tormenta con apa-
rato eléctrico que descargó cien-
tos de rayos y truenos en apenas
una hora. Tormentas que se repi-
tieron por segundo día consecu-
tivo por el frente que ha cruzado
el país y que se ha hecho más
fuerte en el sureste peninsular.

La mañana estuvo tranquila
pero de nuevo al mediodía em-
pezaron los problemas. Pasadas
las 14:00 horas los truenos em-
pezaron a rugir como conse-
cuencias de las nubes negras que
en ese momento cubrían la capi-
tal y prácticamente toda la pro-
vincia. Tras los primeros truenos
llegó la lluvia en forma de gran-
des goterones de tormenta que
regresaron a la ciudad al invier-
no en apenas unos minutos. Pa-
sada la tormenta, continuó la
lluvia también en varios munici-
pios del Cinturón. En zonas de la
provincia como en Montejícar
incluso granizó con fuerza de-
jando un manto blanco en las ca-
lles del pueblo.

La lluvia y la tormenta, según
el servicio de Emergencias 112,
no causó incidencias destacables
en la provincia salvo algún aviso
disperso en el Área Metropolita-
na por la acumulación de agua.
Los Bomberos tampoco destaca-

ron incidencias notables salvo al-
guna pequeña inundación pun-
tual, pero nada grave.

Lo más característico de la
tormenta de ayer fueron los nu-
merosos truenos y rayos que
descargaron sobre Granada. Se-
gún la oficina de la Agencia Es-
tatal de Meteorología en Mála-
ga, los rayos cayeron sobre todo
en la Cuenca del Genil, princi-
palmente en la zona de Padul y
en la capital, donde se contaron
por cientos. De hecho, sobre to-
da la zona de Andalucía y el nor-

te de África se pudieron conta-
bilizar más de 1.300 rayos du-
rante la jornada.

También hubo actividad eléc-
trica en Baza y en Guadix, aun-
que en menos número que en la
zona de la Cuenca del Genil, se-
gún la Aemet.

Pese a lo escandaloso de la tor-
menta, las precipitaciones no
fueron muy elevadas. En el aero-
puerto se recogieron 4 litros; en
Motril apenas 1 litro, al igual que
en Salobreña; en Víznar fue don-
de más llovió con 12 litros; en Ba-
za apenas fueron 0,2 y en Loja
también un litro.

Por su parte, la tormenta de la
tarde del viernes también dejó nu-
merosos rayos y parece que esa
fue la causa del apagón de semá-
foros en algunas calles del centro
y de barrios de la ciudad. También
hubo cortes de luz puntuales.

La borrasca parece que ya ha
pasado y para esta semana se es-
pera ya buen tiempo y un aumen-
to de las temperaturas. Para hoy,
la Agencia Estatal de Meteorolo-
gía anuncia para Granada cielos
poco nubosos con intervalos nu-
bosos que serán de evolución en
las sierras del interior, lo que de-
jará alguna posibilidad de chu-
bascos aislados. Las temperatu-
ras mínimas se mantendrán igual
pero las máximas sufrirán un le-
ve ascenso, que será notable en
algunos puntos del interior. El
tiempo seguirá tranquilo duran-
te toda la semana hasta el vier-
nes, cuando pueden volver a apa-
recer algunas nubes pero sin que
amenacen lluvia, según los pro-
nósticos del tiempo.

● La Cuenca del Genil fue la zona más

afectada, según la Aemet ● No se registraron

incidentes graves salvo anegaciones puntuales

La ciudad regresa al invierno con una
tormentaconcientosderayosytruenos

PEPE VILLOSLADA

La lluvia ha afectado este fin de semana a la capital tanto el viernes por la tarde como ayer durante el mediodía.

PALOMA MEDINA

Imagen de una calle de Montejícar después de la granizada.

Los temporales
siguen castigando
a la Costa
La Concejalía de Playas del
Ayuntamiento de Almuñécar
lleva a cabo esta semana los
arreglos de los efectos del
temporal de levante en pla-
ya Velilla, ya que ha provoca-
do importantes desniveles en
la zona más próxima al espi-
gón, según informó el conce-
jal del Área, Luis Aragón. Son
varios los desniveles o escalo-
nes los que se han formado,
llegando, incluso, a poner en
peligro el tránsito de bañistas
y usuarios. / R. F.

Crean un
antibiótico
natural para
el pescado de
piscifactoría

E. Press GRANADA

Científicos de la empresa gra-
nadina Domca han creado, en
colaboración con investigado-
res de la Universidad de Grana-
da, un antibiótico natural ela-
borado con extractos de ajo y
cebolla destinado a combatir
las infecciones del pescado de
piscifactoría, el cual se presen-
ta como una alternativa para
evitar las sustancias nocivas
para el consumidor que pue-
den derivarse del uso de los
medicamentos tradicionales.

La creciente intensificación
de los cultivos en acuicultura
ha provocado el incremento en
el número de procesos infeccio-
sos en los peces de piscifacto-
ría. Estas patologías inciden
negativamente sobre los pará-
metros productivos, provocan-
do grandes pérdidas económi-
cas para el sector, además de
potenciales problemas sanita-
rios, según explica Alberto Ba-
ños, director de Biotecnología
de DMC Research Center, que
ha colaborado en el proyecto.

“El control de estos procesos

en sistemas productivos es muy
complejo; los tratamientos dis-
ponibles en la actualidad se ba-
san en el empleo de productos
profilácticos químicos que ade-
más de caros y escasos, resul-
tan nocivos para el ser humano
y el medio ambiente”. Por otro
lado, el endurecimiento de las
especificaciones legales y la
prohibición del uso de muchos
antibióticos, requiere de nue-
vos enfoques y estrategias que
aporten una solución efectiva
para esta problemática.

Se da la circunstancia ade-
más de que la acuicultura es
un sector joven en España y
tiene una cierta carencia de
alternativas que puedan su-
plir a los medicamentos tradi-
cionales. Para dar respuesta a
esta situación, se ha impulsa-
do este proyecto de I+D, con
la colaboración de DMC Re-
search Center y el grupo de In-
vestigación Nutrición y ali-
mentación de peces de la Uni-
versidad de Granada. El resul-
tado ha sido la selección de
una serie de principios activos
procedentes de ajo y cebolla
útiles para la prevención y tra-
tamiento de enfermedades in-
fecciosas en peces.

El compuesto es una

alternativa para evitar

las sustancias nocivas

para el consumidor



VIVIR EN GRANADA

GRANADA HOY | Lunes 2 de Junio de 2014 21

exposiciones, editor, diseña-
dor de ropa y mobiliario, fotó-
grafo, investigador, profesor
de universidades de prestigio
en todo el mundo y que inspi-
ró a varias generaciones de
arquitectos. Esta exposición,
y el libro que la acompaña,
propone un estudio estratifi-
cado de las nuevas formas de
vida a través de ámbitos co-
mo el diseño de ropa y de
calzado, la crítica histórica y
los proyectos arquitectóni-
cos, y culmina con el estudio
monográfico de La Casa,
nombre de la vivienda que se
construyó en las estribacio-
nes de la Sierra de la Almija-
ra, muy cerca de la de sus
amigos Roxane y José Gue-
rrero, protegida oficialmente
por su valor monumental
desde 2011 y considerada co-
mo su testamento ideológico
y vital. Se podrá ver en el
Centro José Guerrero en ho-
rarios de martes a sábados
de 10:30 a 14:00 horas y de
16:30 a 21:00 horas. Los do-
mingos solo se abre en hora-
rio de mañana de 10:30 a
14:00 horas.

‘Sinfonías para un
jardín’. de Josefa Díaz
HASTA EL 20 DE JUNIO
La exposición producida por
el Carmen de la Victoria en
colaboración con el Área de
Exposiciones del Centro de
Cultura Contemporánea de la
Universidad de Granada,
muestra un conjunto de casi
veinte pinturas al óleo donde
se reúne la obra más reciente
de esta pintora de estética
afín al expresionismo fauve,
profesora jubilada de la Uni-
versidad de Granada, que ha
sido realizada ex profeso pa-
ra esta exposición en la Sala
Aljibe del Carmen de la Vic-
toria siendo en su mayoría
inédita. Se podrá ver de lunes
a viernes de 17:30 a 20:30
horas.

‘Rosas del Sur.
Artistas
contemporáneas en
Andalucía’
HASTA EL 29 DE JUNIO
La exposición, de carácter co-
lectivo, pretende mostrar un
relato visual rico en diversi-
dades estéticas que enrique-
cen el mundo del arte del si-
glo XXI. La anexión de indivi-
dualidades artísticas en el
contexto de un universo plu-
ral, forman el crisol de ele-
mentos plásticos y sensoria-
les en el que prevalecen la
calidad y la excelencia. Pero
sobre todo, la idea principal
de la exposición es un canto
a la autonomía de la estética
y la sensibilidad en el arte. El
carácter multidisciplinar de
esta muestra está unido al
contenido formado por 42
obras en las categorías de
pintura, fotografía, objeto, es-
cultura, dibujo y video-crea-
ción. Se podrá ver en la Sala
de Exposiciones Temporales
del Museo CajaGranada.

‘Innovando la
tradición’
HASTA EL 30 DE JUNIO
Los martes, miércoles y jue-
ves, los centros formativos,
asociaciones de artesanos e
interesados podrán visitar la
exposición concertando cita
previa en la oficina del Corral
del Carbón del patronato de la
Alhambra y Generalife. Inno-
vando la tradición es el título
de la exposición con la que el
Patronato de la Alhambra y
Generalife pone el broche de
oro al proyecto transfronteri-
zo Redalh cuyo objetivo es re-
cuperar, preservar y poner en
valor el patrimonio artesanal
del legado común andalusí y
magrebí. Reproduce los ámbi-
tos de trabajo de los artesa-
nos de los diferentes materia-
les, e incluye réplicas de pie-
zas realizadas con diferentes
técnicas.

‘Sex. El niño de las pinturas.
20 años de cara a la pared’
La exposición es un recorrido por lo que han sido
dos décadas dedicadas al grafiti del pintos
granadino por diversos países
3Sala de Exposiciones de la Corrala de Santiago

Exposición de pintura ‘Arte Shodo’
de María del Carmen Moreno
Se trata de un experta en caligrafía japonesa shodo y
pintura sumi-e y en la muestra emplea estas técnicas
zen para expresar el mundo interior
3Sala de Exposiciones del CCU Casa de Porras

LA LUPA

Rosa Fernández SALOBREÑA

Más de 400 personas asistieron
a la primera jornada del I Festi-
val de Habaneras y Música Ibe-
roamericana celebrado en el
Anfiteatro de la Villa. Un gran
éxito que envolvió la noche con
la gran calidad de las formacio-
nes corales que participan en
este día.

No ha podido tener mejor co-
mienzo el I Festival de Habane-
ras y música Iberoamericana
que el viernes se estrenó en Sa-
lobreña. Tras la inauguración a
cargo de su directora, Lola So-
ler, y el alcalde de la Villa, Gon-
zalo Fernández Pulido junto a
concejales del equipo de Go-
bierno, el grupo motrileño Me-
laza abría el turno de actuacio-
nes que a lo largo de este fin de
semana ha ofrecido un amplio
abanico estilos y de formas de
interpretación, ya que ha habi-
do agrupaciones corales y otras
con gran variedad de instru-
mentos.

Tras Melaza le llegó el turno a
la agrupación músico-vocal
Arrayanes, de Granada capital,
que preparó un repertorio espe-
cial para la ocasión, mientras
que la tercera y última actua-
ción de la noche anterior estuvo
a cargo de otro grupo motrile-
ño, Son de Caña.

El sábado, segundo día del
Festival, se presentaron el gru-
po almeriense Almenara, la Tu-

na de Domingo Pérez y los invi-
tados internacionales, el maria-
chi mexicano Los Mayorales.

Ayer tuvo lugar la tercera y úl-
tima jornada del I Festival Inter-
nacional de Habaneras, con las
actuaciones de la Orquesta de
Cuerda y Coro Montevive de Al-
hendín y el grupo salobreñero
Cantares, anfitrión y uno de los
organizadores del evento junto
a la Federación granadina de
Plectro.

Un evento que el Consistorio
ha apoyado desde el inicio “ya
que la cultura como recurso tu-
rístico es una da las apuestas de
este equipo de gobierno”, según
manifestó Gonzalo Fernández
Pulido, quién añadió que además
de completar la oferta cultural
del municipio tiene como objeti-
vo “romper la estacionalidad”.

La intención de los organiza-
dores, por tanto, es consolidar
esta iniciativa con próximas
ediciones ya que en la Costa, en
la provincia y en general en el
país existen numerosas forma-
ciones de este tipo de música
que une a España con el otro la-
do del Atlántico y que tienen
además de mucha calidad, un
gran público.

ROSA FERNÁNDEZ

Uno de los objetivos del Ayuntamiento es romper con la estacionalidad.

La música de las habaneras
envuelve la noche en Salobreña
● El primer Festival de Habaneras y Música

Iberoamericana reúne a más de 400 personas


